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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto
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FLORENCIA SERRANÍA,FLORENCIA SERRANÍA, 
EXDIRECTORA DEL METRO, 

COMPARECERÁ POR EL COLAPSO 
DE LA LÍNEA 12 EN LA CDMX

  El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa lamentó la ola de violencia e inseguridad que existe 
en México, pidió por la niña Brenda asesinada en el municipio de Chichiquila y por los 53 
migrantes abandonados en un tráiler en San Antonio Texas, Estados Unidos.
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   Durante el inicio de las asambleas informativas de la reforma elec- Durante el inicio de las asambleas informativas de la reforma elec-
toral, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara toral, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara 
de Diputados, afirmó que defenderán y debatirán ampliamente esta de Diputados, afirmó que defenderán y debatirán ampliamente esta 
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ANGELOPOLITANAS

DEBEMOS SER SOCIALMENTE RESPONSABLES PARA 
FRENAR LA PANDEMIA: RECTORA LILIA CEDILLO

      La instrucción del presidente López Obrador a sus 
legisladores es clara, deben ir con todo por la 
aprobación de la Reforma Electoral este mismo 
año.
El sábado pasado, durante el inicio de las 
asambleas informativas de la reforma política, 
el coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que defenderán y debatirán 
ampliamente la iniciativa que envió el presidente a la Cámara 
de Diputados, para garantizar una verdadera democracia, con 
órganos electorales menos costosos, más ciudadanizados y 
que los recursos que se ahorren permitan fortalecer los pro-
gramas sociales.
Desde la histórica Plaza de la Democracia, en la ciudad de 
Puebla, el líder morenista recordó la intensa lucha que ha habido 
en el país para garantizar la consolidación de la democracia y 
el avance de los movimientos sociales.
Como ejemplo puso la negativa y cerrazón del entonces goberna-
dor poblano Mucio P. Martínez, que estuvo en el poder de 1893 
a 1911, y que se caracterizó por negarle la plaza a Francisco I. 
Madero durante su campaña presidencial en 1910, haciendo 
gala de su talante autoritario y represor.
 Por eso, desde este mismo espacio, donde Madero se enfrentó 
al autoritarismo, Mier recordó que la génesis del movimiento de 
regeneración que hoy encabeza el presidente López Obrador 
fue el “Éxodo por la democracia” en 1994, el robo de la elección 
en 2006 y el fraude interno en su contra en 2012 por parte del 
PRD y Movimiento Convergencia.
Anunció el inicio de las consultas y debate abierto con toda la 
ciudadanía sobre la reforma electoral en sus méritos, el costo 
de la democracia en México, la integración del INE, el número 
de senadores, diputados federales y locales, y regidores de 
los ayuntamientos.
También, la fiscalización y el financiamiento de los partidos 
políticos y el tipo de representación popular, uninominal o de 
representación pura.
Agregó que las concentraciones para informar a la sociedad se 
harán también en los principales municipios de México.
 “Por eso, en la Cámara de Diputados vamos a impulsar una 
reforma que nos ha presentado el presidente López Obrador 
para cubrir ese requisito que tenemos pendiente en México; 
ya tenemos asegurado el apoyo con programas sociales para 
adultos, jóvenes, campesinos que siembran vida y población 
con alguna discapacidad, pero la libertad de votar y ser votado 
con legalidad, certeza, equidad, transparencia, es algo que 
está pendiente”, agregó.
La lucha, por la reforma política y las posiciones para 2024, 
empezó.

El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 
lamentó la ola de violencia e inseguridad que existe 
en México y en Puebla, pidió por la niña Brenda 
asesinada en el municipio de Chichiquila y por 
los 53 migrantes abandonados en un tráiler en 
San Antonio Texas, Estados Unidos.

Durante la misa dominical en Catedral, pidió por la paz mundial 
y lamentó la situación de inseguridad que vive la sociedad y qué 
aqueja a los ciudadanos de manera preocupante.
Pidió por las familias de las personas desaparecidas, quienes 
dijo sufren por no conocer el paradero de sus seres cercanos, 
así como las familias de las víctimas del tráiler abandonado en 
Texas pronto encuentren consuelo.

Una noche de la semana pasada, varios sujetos 
armados amagaron a comensales y personal en 
el restaurant El Chimichurri ubicado en Lomas 
de Angelópolis. Todas las personas que en ese 
momento se encontraban en el lugar fueron 

despojados de carteras, relojes y celulares.
Trascendió que fueron al menos cinco sujetos quienes 

ingresaron al establecimiento. En el lugar se registraron crisis 
nerviosas, pero no hubo ningún lesionado.
Cuando los rateros ya tenían las pertenencias de todas las 
personas y la cuenta del restaurant salieron a toda prisa y 
huyeron con rumbo desconocido por la zona de Angelópolis.

Ayer comenzó la batalla entre nueve planillas que 
compiten para llegar al Comité Ejecutivo Estatal 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Secretaría de Salud, sección XXV, en Puebla.
Iris Salazar Quintero presentó a su planilla y su 
propuesta rumbo a la elección interna del sindi-
cato. De ganar la planilla “Círculo Naranja” sería 

la primera vez que la organización gremial estaría encabezada 
por una enfermera con 25 años de experiencia en diferentes 
áreas del sector salud.
Salazar Quintero detalló que en su planilla están incluidos médicos, 
fisioterapeutas, oftalmólogos, odontólogos, entre otros para 
representar a todos los profesionistas del estado y trabajar 
de la mano con ellos.
Las planillas tienen hasta el 17 de julio para realizar campaña en las 
10 jurisdicciones de salud de Puebla entre las que se encuentran 
Acatlán de Osorio, la capital poblana, Tehuacán, Zacapoaxtla, 
Huauchinango, Huejotzingo, Tepexi, Izúcar de Matamoros y San 
Salvador El Seco. La elección se llevará a cabo el lunes 18 de julio.
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Afirmó que el porcentaje de positividad de 
sospechosos de tener SARS-CoV-2 es del 85%

Es de vital importancia que seamos conscientes que en una pan-
demia, como la actual por COVID-19, las medidas de seguridad 
deben ser globales, por lo que cada uno debemos ser socialmen-
te responsables, para que el impacto sea claro y contundente en 

-

sospechosos de tener la enfermedad es del 85 por ciento; es 
decir, de cada 100 personas que sospechan tener el virus, por 

“Esta quinta ola realmente me preocupa, si bien no está 

con una capacidad de transmitirse impresionante, y uno lo 

-
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FLORENCIA SERRANÍA 
COMPARECERÁ POR DESPLOME 

DE LA LÍNEA 12
Florencia Serranía, extitular del Metro, será citada por la Fis-
calía capitalina para rendir declaración sobre el desplome en 
un tramo elevado de la Línea 12

TIROTEO EN CENTRO 
COMERCIAL DE COPENHAGUE 

DEJA VARIOS MUERTOS
Autoridades de Copenhague informaron de un tiroteo en el 
centro comercial Fields, que dejó varias personas muertas 
y heridos

CARLOS SAINZ GANA EL GP 
DE GRAN BRETAÑA; ‘CHECO’ 
PÉREZ FINALIZA SEGUNDO

‘Checo’ Pérez logró subir al podio del Gran Premio de 
Gran Bretaña al finalizar en segundo lugar, detrás del 
español Carlos Sainz

CENIZAS DE SUSANA 
DOSAMANTES SERÁN TRASLADADAS 

A MÉXICO
Las cenizas de la primera actriz Susana Dosamantes serán 
trasladadas a México; la familia aún no decide si realizar 
funeral en Miami
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ALERTA EL CLEROFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Las afirmaciones son del Cardenal de la Arquidiócesis 
de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega: las 
parroquias deben pedir permiso al jefe de plaza de 
un cártel para llevar a cabo sus fiestas patronales 
y, les exige el 50 por ciento de lo recaudado en los 
festejos.
Por supuesto, las cantidades son difíciles de establecer.
Solo por decir un par de ejemplos, en una fiesta patro-
nal muy pequeña, podría especularse que ingresen 
a la caja de la parroquia, unos 100 mil pesos por lo 
que la tajada para el crimen organizado sería de 50 
mil pesos.
Y, después, viene la multiplicación de los panes por 
parte de los párrocos, ya que esos 50 mil pesos 
deberán alcanzar para un sinnúmero de cosas, que 
van desde el pago de algún ingreso al personal 
que trabaja en la parroquia, pasando por el man-
tenimiento indispensable del templo y como suele 
ser, la atención médica a alguien que lo necesita.
Es de entenderse que una cantidad así, no alcanza 
más que para lo urgente.
El segundo ejemplo se da en una fiesta patronal 
grande, en la que se puede rebasar el millón de 
pesos, pero, así como se lee, esa misma cantidad 
tiene un destino similar al del primer ejemplo, ya que 
las necesidades son similares a las de la parroquia 
pequeña, pero en una cantidad mayor.
Ambos ejemplos permiten entender que no importa si 
los ingresos son pequeños o grandes en una parroquia.

El punto es que exigir el cobro de piso no solamente 
es un delito, sino una agresión directa contra los 
poderes eclesiásticos y civiles, sino también contra 
la feligresía que, con lo poco que tiene, convida algo 
a su parroquia.
El cobro de piso se está incrementando en todo el 
país, peligrosamente.
El mensaje está dado para que las autoridades esta-
tales tomen las medidas pertinentes, ahora ocurre 
en el norte del país, pero pronto migrará la práctica 
al centro y al sur de la República
Urge impedir que algo así ocurra en nuestro 
estado.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La doctora en Medicina por la Universidad de Harvard, 
Laurie Ann Ximénez-Fyvie lo señaló en su cuenta 
de Twitter:
“Estamos en un repunte de contagios (la 5a ola) que 
ya rebasa el pico de la 1a ola y va corriendo para, 
por lo menos, a igualar los picos de las olas 2 y 3″, 
refiriéndose al caso mexicano.
La experta se refería al incremento de casos por 
COVID-19 y lo apuntaba con una serie de datos: 
al 25 de junio, con un total de 5 millones 956 mil 
732 de casos y 325 mil 576 muertes oficialmente 
reconocidas, en México se están alcanzando hasta 
24 mil 214 casos nuevos y 23 defunciones diarias.

Por cada diez casos de COVID-19 en el país, seis ocu-
rren con mayor probabilidad en la Ciudad de México, 
Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, 
San Luis Potosí, Tabasco, Veracruz, Puebla y Sonora.
Los datos históricos que la doctora menciona, están 
contabilizados en la forma siguiente:
Ciudad de México (1 millón 469 mil 351), Estado de 
México (591 mil 623), Nuevo León (331 mil 090), 
Guanajuato (287 mil 146), Jalisco (251 mil 786), San 
Luis Potosí (191 mil 488), Tabasco (190 mil 907), 
Veracruz (185 mil 463), Puebla (173 mil 136) y Sonora 
(169 mil 310).
La doctora apunta dos recomendaciones: la primera 
es que no importa si la autoridad da su permiso para 
“pachangas masivas”.
Simplemente, no hay que acudir a ellas.
La segunda señala que “el cubrebocas es nuestro 
mejor aliado, pero no basta usar uno de buena calidad, 
sino que deben utilizarlo correctamente cubriendo 
nariz y boca, y ajustarlo muy bien al rostro para tener 
la máxima protección tanto para nosotros como para 
los demás”.
Las sugerencias de una experta nunca están de más.
Usted, no baje la guardia y siga usando el cubre-
bocas, un eficiente aliado que ha demostrado sus 
capacidades a lo largo de la pandemia.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Es preocupante la ola 
de violencia que vive 
Puebla, dice arzobispo

Planilla Círculo Naranja compite por la 
titularidad de la Sección 25 del SNTSA

Puebla, Pue. El arzobispo Víctor Sánchez 
Espinosa lamentó la ola de violencia e 
inseguridad que existe en México, pidió 
por la niña Brenda asesinada en el mu-
nicipio de Chichiquila y por los 53 mi-
grantes abandonados en un tráiler en 
San Antonio Texas, Estados Unidos.

Esto durante la misa dominical des-
de Catedral, pidió por la paz mundial y 
lamentó la situación de inseguridad que 
vive la sociedad y qué aqueja a los ciu-
dadanos de manera preocupante.

Asimismo, el prelado lamentó que el 
fenómeno migratorio de diversos paí-
ses hacía Estados Unidos, se esté tra-

duciendo en más dolor, sufrimiento y 
muertes de personas que salen de sus 
lugares de origen en busca de mejores 
oportunidades.

Pidió por las familias de las perso-
nas desaparecidas, quienes dijo sufren 
por no conocer el paradero de sus se-
res cercanos, así como las familias de 
las víctimas del tráiler abandonado en 
Texas pronto encuentren consuelo.

Lamentó la violencia que se vive en el 
país y que en días pasados alcanzó al perio-
dista Antonio de la Cruz y su hija, Cinthya 
de la Cruz Martínez, asesinados en su domi-
cilio en Tamaulipas.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- Este domingo los integran-
tes de la Planilla “Círculo Naranja”, pre-
sentaron sus propuestas de trabajo para 
encabezar la titularidad de la Sección 25 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Secretaría de Salud (SNTSA).

En voz de Brasil Rodríguez secreta-
ria de organización de la planilla Círculo 
Naranja, señaló que las principales pro-
puestas de Iris Salazar Quintero son: la 
contratación de un despacho jurídico ex-
terno para que dé seguimiento a los ca-
sos de los agremiados que lo requieran, 
hasta conseguir su resolución.

Así como gestionar ante el Comité 
Ejecutivo Nacional que el trabajo de médi-
cos y paramédicos sea considerado como 
de alto riesgo; y mediano el del personal 
administrativo.

 Otra propuesta es lograr que se pa-
gue en tiempo y forma el seguro y fondo 
de auxilio por defunción.

Habilitar una plataforma digital para 
los procesos de escalafón y cambios de 
adscripción, para ayudar sobre todo a 
trabajadores que les es complicado viajar 
hasta la capital poblana desde puntos le-
janos de la entidad.

Asimismo, resaltó que esta planilla es 
encabezada por una enfermera, la cual 
buscará dar continuidad al trabajo de la 
actual representación sindical encabeza-
da por Patricia Parra.

Finalmente, dio a conocer que hasta 
el momento se han registrado 9 planillas 
para competir por dicha representación 
sindical, donde tendrán que visitar las 10 
jurisdicciones que integran la sección 25, 
por lo que estarán buscando el respaldo 
de los trabajadores de Huauchinango, 
Puebla, Chignahuapan, Zacapoaxtla, El 
Seco, Huejotzingo, Izúcar de Matamoros, 
Acatlán de Osorio, Tehuacán y Tepexi de 
Rodríguez.  ALMA MÉNDEZ

INTEGRANTES DE LA PLANILLA “CÍRCULO NARANJA”, PRESENTARON SUS PROPUESTAS DE TRABAJO PARA ENCABEZAR LA TITULARIDAD DE LA 
SECCIÓN 25. FOTO: 
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BAJA UN PESO EL 
CILINDRO DE GAS 
LP EN PUEBLA
Puebla, Pue- De acuerdo con la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE) durante la 
semana del 3 al 9 de julio en Puebla, el 
precio del tanque de gas LP de 20 ki-
los bajó un peso, pues se encuentra en 
456 pesos en Puebla capital y munici-
pios conurbados como Coronango, San 
Pedro y San Andrés Cholula, Ocoyucan, 
y Cuautlancingo; el precio máximo del 
cilindro es de 508 pesos.

El costo del combustible será dife-
renciado para cada una de las seis re-
giones en que se encuentra dividido el 
estado de Puebla.

En la región 101, que integran 
los municipios de Francisco Z. Mena, 
Pantepec y Venustiano Carranza, el 
precio por kilo está de 25.41 pesos. De 
esta forma, un tanque de 20 kilos al-
canzará los 508.2 pesos, una reducción 
de dos pesos con relación a la semana 
pasada. Mientras que el litro se venderá 
en 13.72 pesos.

Para la región 102 que abar-
ca Huauchinango, Cuetzalan, 
Chignahuapan, Coatepec y Aquixtla y 
otros municipios serranos, el precio por 
kilo está de 24.13 pesos, con lo que el 
cilindro de 20 kilogramos tiene un costo 
máximo de 482.6 pesos, 0.60 centavos 
más caro en una semana. El precio por 
litro será de 13.03 pesos.

Para la región 106 que abarca 57 
municipios, como Acatlán, Cuapiaxtla, 
Chietla, Chinantla, Huehuetlán, Izúcar 
de Matamoros, Tepeojuma, Tepexi y 
Tulcingo, entre varios más, el precio 
del energético tiene una ligera baja, así 
que el kilo está 24.64 pesos y el litro en 
13.31 pesos.

Respecto a la región 110 que abar-
ca 21 municipios, como Tecamachalco, 
Ciudad Serdán, Palmar de Bravo, 
Quecholac, y Esperanza, el kilo de gas 
LP cuesta 25.35 pesos, con lo que el 
tanque de 20 kilo se vende en 507 pe-

Por último, para la región 114 que 
incluye a Tehuacán y otros 22 munici-
pios, el combustible se vende en 24.48 
pesos, para llegar a 489.6 pesos el ci-
lindro de 20 kilos, y el litro en 13.22 
pesos.  ALMA MÉNDEZ

SEP asignará plazas 
de tiempo completo 
en normales públicas
Puebla, Pue. Con un proceso transparen-
te y apegado a los lineamientos de eva-
luación de la Secretaría de Educación, 
la dependencia asignará ocho plazas de 
tiempo completo tipo C para docentes 
de escuelas normales públicas.

Como resultado de la convocatoria 
para la “Promoción por cambio de pla-

za a la categoría de profesor titulado 
tiempo completo C”, publicada el pasa-
do 19 de mayo, en la que participaron 
profesores frente a grupo y personal 
de dirección de planteles, la Secretaría 

-
to público para que, a partir del 16 de 
agosto del presente año, los pedagogos 
cuenten con su nuevo nombramiento.

Los lugares a ocupar serán en las 
siguientes normales del estado: “Lic. 
Benito Juárez”, ubicada en el munici-
pio de Zacatlán; “Profesor Jesús Merino 
Nieto”, situada en San Juan Ixcaquixtla, 

en la escuela normal de Tehuacán, y 
en el Benemérito Instituto Normal del 
Estado “Gral. Juan Crisóstomo Bonilla” 
(BINE).

Los interesados pueden consultar 
-

tps://bit.ly/3yeETA1, y recibirán vía 
correo electrónico la fecha y hora en 
la que deberán presentarse a la asig-
nación antes referida. La dependencia 

normas claras a las y los participantes 
-

las públicas.    ALMA MÉNDEZ

No se descartan modificaciones 
en la operación de parquímetros
Puebla, Pue. Con el inicio de la aplica-
ción de multas por utilizar de manera 
incorrecta los parquímetros en el cen-
tro histórico de Puebla, hubo un 95 por 
ciento de funcionamiento adecuado, 
según lo informó el presidente Eduardo 
Rivera Pérez, quien reconoció que el 
otro 5 por ciento sólo fueron dudas de 
los automovilistas.

Rivera Pérez también dijo que si se 

semana, sin embargo no dijo cuántas 
fueron, ni los motivos por sanción.

"Si hubo infracciones que levantar, 
sin embargo no hubo ningún problema 
en la operación de todo el proyecto, del 
funcionamiento, de la plataforma, los 

supervisores viales atendieron la duda 
de los ciudadanos, y podría decir que 
hubo un 95 por ciento de funcionamien-

dudas, o solicitudes de algunos ciuda-
danos que estaban haciendo el uso de 
esta plataforma", dijo.

Asimismo reiteró que, ante el llama-
do de los empresarios para la amplia-
ción del horario de 4 horas, dijo que el 
Ayuntamiento está abierto al diálogo, 
para conocer las inconformidades o pro-
puestas por este programa de estacio-
namiento.

"Estamos abiertos a escuchar las di-
ferentes cámaras, organizaciones ciu-

dadanas para perfeccionar este progra-
ma del uso de parquímetros, como se 
han dado cuenta es un proyecto que la 
mayoría de los poblanos le han dado la 
bienvenida, lo apoyan y lo avalan, pero 
siempre será perfectible", declaró.

Además, no descartó que puede haber 

parquímetros, estas pueden ser en la am-
pliación en el horario o los puntos donde 
también puede operar.

"Si hay algo que corregir, lo corre-
giremos si hay algo que incrementar lo 
incrementaremos y si hay algo que dis-
minuir también lo disminuiremos, pero 
la política pública ya llegó para quedar-
se", dijo.  SILVINO CUATE
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Inauguran en 
Xonacatepec Museo 
Itinerante de las Culturas 
Indígenas de Puebla
Puebla, Pue- Este domingo fue inaugurado el Museo Itinerante 
de las Culturas Indígenas y Populares del Estado de Puebla, 
en la Junta auxiliar de Santa María Xonacatepec, donde se 
dijo, que el objetivo es que recorra diversas regiones para 
difundir las riquezas de los pueblos originarios.

El evento inaugural fue encabezado por la directora general 
del museo, Xel Arianna Hernández García, quien estuvo acom-
pañada del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso del Estado, Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, así como autoridades municipales, auxiliares, ade-
más de miembros de los pueblos originarios.

En medio de bailes y exposiciones, fue presentado el 
museo, que recorrerá diferentes regiones de la entidad, a 

-
tituyeron la cultura de poblanas y poblanos; raíces gracias 
a las cuales Puebla es un estado en crecimiento, con basto 
acervo cultural.

La directora del museo itinerante, Xel Hernández, des-
tacó el apoyo incondicional de la Organización Alianza 
Estratégica para el Desarrollo Educativo, Ecológico y Social 
de la Comunidad Poblana A. C.

Xel Hernández comentó que este museo se convierte en 
-

tancia ya que la creación y consolidación de este espacio era 
un sueño existente en la mente de muchos de sus creadores.

La también diputada y presidenta de la comisión de 
Educación del Congreso del Estado, destacó que el propósito 
fundamental de la existencia del museo, es apoyar la perma-
nencia de los pueblos originarios, hacerlos cada día más visi-
bles, y que las raíces, tradiciones y costumbres de poblanas y 
poblanos sigan vivas.

“Queremos más vivos que nunca a nuestros pueblos ori-
ginarios, a nuestros pueblos indígenas y es nuestra función y 
obligación como funcionarios públicos, rescatarlos y honrar el 
patrimonio cultural que nos heredan a las comunidades, a las 

Vale la pena destacar que en Puebla existen siete et-
nias indígenas: Nahuas, Totonacas, Mixtecos, N´giwa, 
Mazatecos, Otomíes y Tepehuas; de los que al menos 656 
mil 400 personas, son hablantes de alguna lengua indígena, 

e Informática (Inegi).
En su oportunidad el presidente del legislativo poblano, 

Sergio Salomón Céspedes conminó a los presentes a sentirse 
muy orgullosos de las raíces prehispánicas que nos preceden 
cómo poblanas y poblanos.

“Debemos sentirnos muy orgullosos de nuestra identidad, 
de nuestra mexicanidad, pero también debemos sentirnos 
orgullosos de lo que hoy somos como familia, de lo que hoy 
somos como barrio, de lo que somos como colonia y sobre 
todo de lo que aportamos como sociedad”, acotó.

Cabe mencionar que rol de recorridos se dará a conocer 
posteriormente al público en general, para que cada junta 
auxiliar y municipio estén pendientes de la fecha y hora de 
llegada del museo a cada localidad.  ALMA MÉNDEZ

INICIÓ REFORESTACIÓN DE 4 MIL ÁRBOLES 
EN 30 PUNTOS DE PUEBLA CAPITAL

EN MEDIO DE BAILES Y EXPOSICIONES, FUE PRESENTADO EL MUSEO, QUE RECORRERÁ DIFERENTES 
REGIONES DE LA ENTIDAD, A FIN DE FORTALECER EL CONOCIMIENTO SOBRE LAS RAÍCES QUE 
CONSTITUYERON LA CULTURA DE POBLANAS Y POBLANOS. FOTO: 

Puebla, Pue- La Federación Nacional de Asociaciones 
de Padres de Familia A. C. (FENAPAF), manifestó que 

anti Covid para niños de 5 a 11 años, en otros muni-
cipios y estados, incremente al nivel de lograr la vacu-
nación de la mayor cantidad de escolares.

La presidenta de la asociación, Aurora González 
Tejeda, señaló que su preocupación con la caída de 

jueves se tiene registro, en el caso de la entidad 
poblana, de 34 mil 380 dosis aplicadas, por lo se 
habían vacunado ya 142 mil 470 menores de 5 a 
11 años de edad.

Señaló que cuenta con reportes de madres y 
padres de familia de asociaciones estatales, al prin-
cipio se llegaba a concretar la inoculación en perio-
dos de espera de hasta 6 horas, sin embargo, este 

sábado el proceso de vacunación por menor, no era 
mayor a 30 minutos.

González Tejeda mencionó que las asociaciones 
de padres ya están tomando las acciones pertinen-

higiene en las escuelas e impedir más contagios.
“La reducción de periodos de tiempo está bien 

para inocular a menores, lo preocupante es que 
estos lapsos de tiempo disminuyen por falta de 
tiempo o desinterés para vacunar a los menores en 
edad escolar”, acotó.

Reiteró que se debe seguir con el uso constan-
te y permanente del cubrebocas, la aplicación del 
gel antibacterial, la frecuente sanitización de áreas 
comunes y en la medida de lo posible recurrir a la 
sana distancia.  ALMA MÉNDEZ

Fenapaf espera que vacunación 
contra Covid a niños de 5 a 
11 años incremente

Puebla, Pue. El presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, participó en la “Jornada de Reforestación, Aire 

en 30 diferentes puntos de la ciudad, con una inver-
sión de 12 millones de pesos.

El alcalde explicó que Puebla tiene 2.8 metros 
cuadrados de áreas verdes por habitante, por ello 
se busca incrementar esa cifra, esto a través de la 
siembra de más árboles durante estos tres años.

“Uno viene hacer esta labor y hacer este trabajo y 
uno termina inspirado, motivado, porque si hay ciu-
dadanos de 10 en este Puebla capital, si hay jóvenes 
que se ocupan y se preocupan por su Puebla, si hay 
empresarios, si hay iglesias, si hay deportistas que 
traen la camiseta puesta por un mejor país y por un 
medio ambiente mejor”, declaró.

Dijo que el rastro de la ciudad está produciendo 
400 toneladas de composta natural, mismas que se 
va a emplear en el sembrado y ayudar en el creci-
miento de los árboles.

“Se requiere por lo menos regarlo dos veces por se-
mana y también es importante decirlo que lo estamos 
haciendo en este momento por la temporada de lluvias, 
(...) estemos apostando por un mejor futuro”, declaró.

Dijo que para las personas que busquen sumarse, 
se pueden comunicar al 22-23-68-91-13 o acudir a 
la Secretaría de Medio Ambiente, para solicitar los 
árboles que requieran.

Comentó que se están sembrado encinos, fres-
nos, tronadoras y espino blanco, que son ideales por 
la zona del municipio, para disminuir el número de 
contaminantes.  SILVINO CUATE
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INICIA MORENA ASAMBLEAS PARA QUE TODO EL PAÍS CONOZCA 
Y HAGA SUYA LA REFORMA ELECTORAL: IGNACIO MIER
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Cabildo inicia 
digitalización 
de más de 3 mil 
volúmenes de 
archivo histórico
Puebla, Pue- La Secretaría del 
Ayuntamiento de Puebla inició con la 
digitalización de documentos históri-
cos a resguardo del Archivo General 
Municipal que supera los tres mil 200 
volúmenes para que se consulten de 
forma sencilla y accesible.

Cabe resaltar que, el presidente 
municipal Eduardo Rivera busca brin-
darle a la ciudadanía la posibilidad de 
consultar la memoria histórica, así 
como promover la transparencia y ac-
ceso a la información.

Entre los documentos digitalizados 
destacan:
Actas de Cabildo emitidas a partir 
del año 1533 a la fecha
Cédulas Reales desde el año 1534 
a 1809
Censos de propiedad del siglo XVI
Expedientes de la misma época 
hasta los siglos subsecuentes

Por su parte, la secretaria general del 
Ayuntamiento, Silvia Tanús Osorio, 
destacó que se buscará que la digitali-
zación del acervo esté lista a la ciuda-
danía antes de que concluya la actual 
administración municipal.

Actualmente los documentos his-
tóricos se pueden consultar mediante 
solicitud formal, a partir de ello se to-
man las medidas necesarias para ga-
rantizar la conservación y el manejo 
adecuado de los archivos. Al concluir 
este programa, el acceso al acervo 
estará disponible en menor tiempo.

 REDACCIÓN

Puebla, Pue- Puebla forma parte de la 
lista de seis estados donde habrá una 
nueva distritación “local” que tendrá 
lugar durante el proceso electoral de 
2024.

La determinación fue tomada 
por el Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE), para lugares 

como Campeche, Coahuila, Colima, 
Chihuahua, Ciudad de México y Puebla.

En Puebla crecerá el número de dis-
tritos locales “indígenas” pasando de 4 
a 7, siendo estos: Libres, Zacapoaxtla, 
Chignahuapan, Huauchinango, Ajalpan, 
Xicotepec, y Teziutlán.

Se respetarán los 26 distritos loca-

les, pero se harán algunas modificacio-
nes en algunas cabeceras distritales.

Entre las modificaciones se prevé 
que el Distrito 03 que es de Teziutlán 
pase a ser reconocido como de 
Chignahuapan; el Distrito 15 con ca-
becera en Tecamachalco para ser de 
Libres.  AURELIA NAVARRO

Durante el inicio de las asambleas informa-
tivas de la reforma electoral, el coordinador 
del Grupo Parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

-
mente esta iniciativa, para garantizar una 
verdadera democracia, con órganos electo-
rales menos costosos, más ciudadanizados 
y que los recursos que se ahorren permitan 
fortalecer los programas sociales.

Desde la Plaza de la Democracia, en la ca-
pital de Puebla, el líder parlamentario recordó 
la intensa lucha que ha habido en el país para 
garantizar la consolidación de la democracia y 
el avance de los movimientos sociales. 

Como ejemplo puso la negativa y cerra-
zón del entonces gobernador poblano Mucio 
P. Martínez, que estuvo en el poder de 1893 
a 1911, y que se caracterizó por negarle la 
plaza a Francisco I. Madero durante su cam-

paña presidencial en 1910, haciendo gala 
de su talante autoritario y represor.

Por eso, desde este mismo espacio, 
donde Madero se enfrentó al autoritarismo 
de Mucio, Ignacio Mier recordó que la gé-
nesis del movimiento de regeneración que 
hoy encabeza nuestro presidente Andrés 
Manuel López Obrador fue el éxodo por la 
democracia en 1994, el robo de la elección 
en 2006 y el fraude interno en su contra 
en 2012 por parte del PRD y Movimiento 
Ciudadano. Esto llevó al nacimiento en 2014 
del Partido Morena que se convirtió en un 
instrumento del movimiento social.

En este marco, Ignacio Mier anunció el 
inicio de las consultas y debate abierto con 
toda la ciudadanía sobre la reforma electo-
ral en sus méritos, el costo de la democracia 
en México, la integración del INE, el número 
de senadores, diputados federales y locales, 

así como regidores de los ayuntamientos. 

de los partidos políticos y el tipo de repre-
sentación popular, uninominal o de repre-
sentación pura.

Desde Puebla capital, el legislador fede-
-

tados y las diputadas en los 300 distritos, 
así como a las 22 gobernadoras y gober-
nadores del movimiento y de la coalición, 
(Partido Verde y Partido del Trabajo) “para 
que hagamos Asambleas en todo el país, en 
los 31 estados y en la Ciudad de México”.

Agregó que las concentraciones para in-
formar a la sociedad se harán también en 
los principales municipios de nuestro país.

“Por eso, en la Cámara de Diputados 
vamos a impulsar una reforma que nos ha 
presentado el presidente López Obrador 
para cubrir ese requisito que tenemos pen-
diente en México; ya tenemos asegurado el 
apoyo con programas sociales para adultos, 
jóvenes, campesinos que siembran vida y 
población con alguna discapacidad, pero la 
libertad de votar y ser votado con legalidad, 
certeza, equidad, transparencia, es algo 
que está pendiente”, agregó. 

democracia en México, “le cuesta mucho 
dinero al país esta democracia. No puede 
haber funcionarios del INE que tengan suel-
dos de más de 450 mil pesos al mes, 450 
mil, mientras haya un pueblo con muchas 
necesidades”.  REDACCIÓN
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Al día denuncian 50 casos de maltrato animal 
en Puebla; perros y gatos serán censados

Puebla, Pue. El presidente del Comité 
Directivo Municipal del PAN en Puebla, 
Jesús Zaldívar, reconoció que es poco 
probable que se pierda una alianza con 
el PRI y PRD, pero no está cerrado a for-
mar acuerdos con otros partidos como 
Movimiento Ciudadano (MC) como lo 

propuso el diputado local por Acción 
Nacional, Eduardo Alcántara.

Destacó que el PAN está sabedor que 
la primera alianza que tiene que man-
tener vigente rumbo al 2024 es con los 

-
do azul está abierto a mantener estos 
acuerdos con los partidos que tengan el 
mismo proyecto a favor de México.  

Propuesta para armar a ciudadanos 
sólo es un distractor de Alito, coinciden 
PAN y Morena

“Algo que nos enseñó la elección pa-
sada es muy simple, si nosotros suma-
mos todos los votos que sacaron todos 
los partidos que integran la Alianza por 
México, nosotros salimos avante en esa 
elección. Eso que nos enseña, que todo 
suma, para que las cosas cambien el 
rumbo para nuestro país, necesitamos 
empezar por esas alianzas”.  

De las condiciones de candidato del 
PAN para el 2024, Jesús Zaldívar, enfati-
zó que el partido tiene candidatos com-
petitivos, que están preparados para po-
der competir en los comicios que habrá 
ese año donde se peleará desde la gu-

bernatura, hasta alcaldías, diputaciones 
locales y federales.  

NO HAGAN CHISMES
Por su otra parte, el dirigente estatal del 
PRD, Carlos Martínez Amador, convocó 
a quienes militan dentro de los partidos 
del PAN y PRI a tener cuidado con los co-
mentarios lamentables que hacen sobre 
la posible ruptura de la “alianza” porque 
solo están provocando una división que 

Rechazó que las declaraciones del 
coordinador de los diputados del PAN 
dentro del Congreso local, Eduardo 
Alcántara Montiel, para analizar sustituir 
al PRI por MC en la alianza, Martínez 

-
cendente al ser sólo una voz del PAN que 
se escucha, pero que hasta ahí queda”.  

El líder del PRD recordó que “el ad-
versario que tenemos enfrente el PAN, 
PRI y PRD es Morena’’, e insistió en pedir 
a los militantes de los tres partidos de la 
alianza “Va Por Puebla” a tener cuidado 
con los comentarios que hacen ya que 
sólo provocan una división.

Pidió no perder de vista que el objeti-
vo de esta alianza, tanto nacional como 
local, es ir más allá de sacar a Morena 
del poder para pensar en un proyecto de 
nación, donde los tres partidos tienen ca-
vidad con buenos candidatos para ir por 
varias carteras en los comicios del 2024. 

Carlos Martínez enfatizó que la alian-
za se convirtió en un bloque que está 
buscando que México se consolide, ra-
zón por la que así se debe de mantener, 
agregó que el “enemigo no está dentro 
del PRI-PAN-PRD sino en Morena, cuan-
do la alianza de estos tres partidos ha 
demostrado tener un éxito en todo el 
país, con la suma de votos que se obtie-
nen y que solo dan muestra que existe 
una franca competencia con el partido 
guinda.  

“Lamentó las declaraciones que hizo 
nuestro amigo Alcántara. La alianza ha 
demostrado tener un éxito en todo el 
país, la suma de votos que obtiene la 
alianza demuestra que estamos en fran-
ca competencia con Morena, que el ad-
versario que tenemos enfrente el PAN, 
PRI, PRD es Morena”.   AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La secretaria de Medio 
Ambiente del municipio de Puebla, 
Myriam Arabian Couttolenc, dio a cono-

cer que la dependencia a su cargo está 
trabajando en la elaboración de un censo 
para conocer el número de perros y gatos 

que hay en el ciudad, incluyendo juntas 
auxiliares y colonias.

La funcionaria municipal reconoció 

que este censo no tiene un alcance ex-
tenso, pues su elaboración consiste en el 
conteo de mascotas cuando se realiza la 
aplicación de vacunas contra la rabia, o al 
brinda atención médica.

Es por ello que, esta contabilización es 
limitada, pues, de hacerla más amplia se 
necesita una gran cantidad de recursos.

“Si lo estamos haciendo, ese tema 
cuesta mucho dinero, es decir llevar un 
censo de todos los animales en el munici-
pio de Puebla, es un tema complejo, no-
sotros lo que estamos haciendo es levan-
tar el censo cuando se les hace esteriliza 
o da una atención o algún tipo de vacuna, 
eso censos si los tenemos nosotros, es lo 
forma en que lo vamos estar construyen-
do, el gobierno del estado a través del 
Instituto de Bienestar Animal también tie-
ne un censo”, declaró.

Además dijo que al día se tienen cer-
ca de 50 denuncias por maltrato animal, 

para que puedan tener respuestas.
En relación a una presunta agresión al 

interior de la Secretaría, Myriam Arabian, 
dijo que se está investigando y de com-
probar que hay responsabilidad con el di-
rector, éste será destituido.  SILVINO CUATE

POR CONDUCIR EBRIOS, 
SSC CHOLULA REMITE A 
36 CONDUCTORES

-
mana, elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), implemen-
taron el Operativo Alcoholímetro, donde 
se detectaron 36 personas por exceder el 
límite permitido de alcoholemia, según el 
Reglamento de Tránsito.

La revisión fue de manera aleatoria, 

por lo que el conductor será canalizado 
con el médico legista que le aplicará la 
prueba correspondiente y si el resultado 
es mayor al límite se remitirá con un juez 

el procedimiento a seguir, en tanto, el ve-
hículo es trasladado al corralón municipal.

 En el Operativo Alcoholímetro se cuenta 
con personal de Contraloría Municipal para 
supervisar el correcto actuar de los elemen-
tos de la SSC y garantizar el respeto a los 
derechos de los ciudadanos.  REDACCIÓN

No estamos cerrados a otras alianzas: PAN; no hagan chismes, responde el sol azteca
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Partículas diminutas de las 
llamas brindan fuerte protección 

contra covid-19: estudio
LAS LLAMAS PRODUCEN NANOCUERPOS QUE RECONOCIERON NO SOLO EL 
SARS-COV-2, EL VIRUS QUE CAUSA EL COVID-19, SINO UNA AMPLIA GAMA 

DE OTROS CORONAVIRUS, CONFIRIENDO LO QUE LOS INVESTIGADORES 
DENOMINARON “SUPERINMUNIDAD”

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL
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IInvestigadores dirigidos por el Hospital Monte Sinaí nvestigadores dirigidos por el Hospital Monte Sinaí 
de Nueva York, Estados Unidos, demostraron que de Nueva York, Estados Unidos, demostraron que 
unas diminutas y robustas partículas inmunitarias unas diminutas y robustas partículas inmunitarias 
derivadas de la sangre de una llama podrían propor-derivadas de la sangre de una llama podrían propor-

cionar una fuerte protección contra todas las variantes del cionar una fuerte protección contra todas las variantes del 
covid-19. Incluida la variante ómicron, y 18 virus similares, covid-19. Incluida la variante ómicron, y 18 virus similares, 

entre ellos el SARS-CoV-2 y el SARS-CoV-1, responsable del entre ellos el SARS-CoV-2 y el SARS-CoV-1, responsable del 
brote de SARS de 2003.brote de SARS de 2003.

En un artículo publicado en Cell Reports el 28 de junio, el En un artículo publicado en Cell Reports el 28 de junio, el 
equipo sugiere que estas moléculas de “superinmunidad” son co-equipo sugiere que estas moléculas de “superinmunidad” son co-

nocidas como nanocuerpos. Estas podrían ser precursoras de un nocidas como nanocuerpos. Estas podrían ser precursoras de un 
tratamiento o aerosol antiviral inhalable de acción rápida. Y podría tratamiento o aerosol antiviral inhalable de acción rápida. Y podría 

almacenarse y usarse globalmente contra la pandemia en evolución almacenarse y usarse globalmente contra la pandemia en evolución 
y los virus futuros.y los virus futuros.

En comparación con el resto del reino animal, las llamas, los ca-En comparación con el resto del reino animal, las llamas, los ca-
mellos y las alpacas tienen un sistema inmunitario único. Producen mellos y las alpacas tienen un sistema inmunitario único. Producen 

anticuerpos con una sola cadena polipeptídica en lugar de dos.anticuerpos con una sola cadena polipeptídica en lugar de dos.
Esta construcción da como resultado anticuerpos que tienen aproxi-Esta construcción da como resultado anticuerpos que tienen aproxi-

madamente una décima parte del tamaño de los normales. Son excep-madamente una décima parte del tamaño de los normales. Son excep-

enfermedad.enfermedad.
Debido a estas propiedades únicas, los investigadores pueden vincular fá-Debido a estas propiedades únicas, los investigadores pueden vincular fá-

cilmente múltiples nanocuerpos como una cadena de margaritas. Por lo que si cilmente múltiples nanocuerpos como una cadena de margaritas. Por lo que si 
un virus intenta escapar mutando, otro nanocuerpo está listo para mantenerlo un virus intenta escapar mutando, otro nanocuerpo está listo para mantenerlo 

bajo control.bajo control.

PARTÍCULAS DE LLAMASPARTÍCULAS DE LLAMAS
 CREAN “SUPERINMUNIDAD” CONTRA COVID-19 CREAN “SUPERINMUNIDAD” CONTRA COVID-19
“Debido a su pequeño tamaño y amplias actividades neutralizantes, es probable “Debido a su pequeño tamaño y amplias actividades neutralizantes, es probable 
que estos nanocuerpos de camélidos sean efectivos contra futuras variantes y que estos nanocuerpos de camélidos sean efectivos contra futuras variantes y 
brotes de virus similares al SARS”, dice el autor principal Yi Shi.brotes de virus similares al SARS”, dice el autor principal Yi Shi.

“Su estabilidad superior, los bajos costos de producción y la capacidad de pro-“Su estabilidad superior, los bajos costos de producción y la capacidad de pro-
teger las vías respiratorias superiores e inferiores contra la infección. Esto signi-teger las vías respiratorias superiores e inferiores contra la infección. Esto signi-
fica que podrían proporcionar una terapia crítica para complementar las vacunas. fica que podrían proporcionar una terapia crítica para complementar las vacunas. 
Así como los medicamentos de anticuerpos monoclonales si y cuando una nueva Así como los medicamentos de anticuerpos monoclonales si y cuando una nueva 
variante de covid-19 o SARS-CoV -3 emerge”.variante de covid-19 o SARS-CoV -3 emerge”.

Como parte fundamental de su estudio, el equipo del doctor Shi inmunizó a la Como parte fundamental de su estudio, el equipo del doctor Shi inmunizó a la 
llama, llamada “Wally”, con el dominio de unión al receptor (RBD) del SARS-CoV-2, llama, llamada “Wally”, con el dominio de unión al receptor (RBD) del SARS-CoV-2, 

las células humanas para entrar y propagar la infección.las células humanas para entrar y propagar la infección.
Descubrieron que la inmunización repetida con el RBD dio como resultado que Descubrieron que la inmunización repetida con el RBD dio como resultado que 

Wally produjera nanocuerpos que reconocieron no solo el SARS-CoV-2, el virus Wally produjera nanocuerpos que reconocieron no solo el SARS-CoV-2, el virus 
que causa el covid-19, sino una amplia gama de otros coronavirus, confiriendo lo que causa el covid-19, sino una amplia gama de otros coronavirus, confiriendo lo 
que los investigadores denominaron “superinmunidad”.que los investigadores denominaron “superinmunidad”.

“A partir de este descubrimiento, el equipo aisló y validó un gran repertorio de “A partir de este descubrimiento, el equipo aisló y validó un gran repertorio de 
nanocuerpos antivirales altamente potentes y efectivos contra un amplio espec-nanocuerpos antivirales altamente potentes y efectivos contra un amplio espec-
tro de virus similares al SARS”.tro de virus similares al SARS”. N
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Antonio y Mauricio esperarán 
sentencia condenatoria por 
VIOLAR Y MATAR a menor en 
Chichiquila

Ambos sujetos fueron vinculados 
a proceso por un juez de control

Puebla, Pue. La Fiscalía General del Estado 
de Puebla logró vincular a proceso a Antonio 
N. y Mauricio N. por el delito de feminicidio 
en agravio de una niña en Chichiquila.

El Agente del Ministerio Público sustentó 
la imputación contra los dos hombres, quie-
nes presuntamente el 27 de junio de 2022 
en la colonia El Santuario en Chichiquila, 
provocaron el fallecimiento de la niña de 4 
años de edad.

De acuerdo con la información Antonio 
N. y Mauricio N., vecinos de la víctima, in-
terceptaron a la menor para violarla y des-
pués asesinarla.

Ambos imputados de 20 y 19 años de 
edad, habrían cometido los hechos bajo los 
efectos del alcohol y pretendieron ocultar el 
cuerpo en el cerro conocido como “Monte 
Tecama”. Vecinos de la zona retuvieron a 
los probables responsables, sin embargo, 
policías estatales arribaron al lugar y los 
aseguraron para ponerlos a disposición de 
la Fiscalía General del Estado.

Con los datos de prueba que aportó la 
Fiscalía General del Estado de Puebla, el 
Juez de Control determinó vincular a proce-
so a Antonio N. y Mauricio N., imponiéndo-
les la medida cautelar de prisión preventiva 

complementaria.  LUZ MARÍA ZAYAS

Izúcar será una de las sedes de 
la Gran Carrera Recorre Puebla

El circuito estará listo para  
el 14 de agosto

Puebla, Pue- La presidenta municipal 
de Izúcar de Matamoros, Irene Olea 
Torres informó que el Instituto Poblano 

del Deporte (Inpode) seleccionó al mu-
nicipio como una de las sedes para la 
Gran Carrera Recorre Puebla Izúcar de 
Matamoros 2022 del circuito del 14 de 
agosto.

Asimismo, destacó que se participa en 

cada una de las fechas programadas y así 
hasta agosto.

Por lo que en representación de Irene 
Olea Torres, se acudió a la carrera de 
Atlixco, donde acompañaron a la directo-
ra del Inpode, Yadira Lira.  REDACCIÓN

EN HUAUCHINANGO INICIAN CONSTRUCCIÓN DE 
CAMINO “ARTESALA” CUACUILA-XALTEPEC

Será el primero en su tipo 
construido en el estado de Puebla

Huauchinango, Pue- En Huauchinango ini-
ció la construcción del camino “Artesanal” 
Cuacuila-Xaltepec, el primero en su tipo en 
el estado de Puebla, la cual constará de 2 
kilómetros y complementará el tramo hacia 
Xaltepec y se espera que este mismo año 
se agreguen mil 600 metros más para co-
nectar el camino hacia Papatlazolco, esto 
bajo el programa impulsado por Andrés 
Manuel López Obrador.

La obra se inició con la presencia del 
presidente municipal de Huauchinango, 
Rogelio López Angulo, el delegado en 
Puebla del Instituto Nacional de Pueblos 
Indígenas (INPI), René Esteban Trinidad, 

regidores del gobierno municipal de 
Huauchinango y presidentes auxiliares 
de Xaltepec, Cuacuila, Las Colonias de 
Hidalgo, Papatlatla y Tenango de las Flores.

René Esteban Trinidad destacó que 
era un “día histórico, ya que vamos a ini-
ciar la primera obra artesanal en el estado 
de Puebla, con esto damos el bandera-
zo a otras obras que vamos a hacer en 
el estado. Importante y simbólico en la 
sierra norte porque nos va a ayudar a co-
municar a la comunidad de Cuacuila, de 
Tlalmaya, Xaltepec y el objetivo es llegar 
a la comunidad de Papatlazolco, vamos a 
tratar de seguir avanzando y hacer planes 
de justicia como lo menciona el presiden-
te de la república”.

Asimismo, dijo que los recursos para 

este camino se aplicarán en 70 por ciento 
por parte del INPI y el 30 por ciento res-
tante será aportado por el gobierno mu-
nicipal de Huauchinango.

Por su parte, el presidente municipal 
de Huauchinango, dijo que esta obra se 
ha retrasado por muchos años “ustedes 
recordarán que, en el 2010, tuve la opor-
tunidad de ser presidente municipal y se 
pavimentó el primer tramo, lamentable-
mente no hubo seguimiento y práctica-
mente se quedó como lo dejamos”.

El alcalde señaló que la construcción 
de esta obra ha sido uno de sus compro-

a Xaltepec y Cuacuila, “son más comuni-
dades del municipio y de otros municipios 

 REDACCIÓN

Alcaldesa de Izúcar entrega 
pozo que surtirá de agua a 
más de 2 mil habitantes
Izúcar de Matamoros, Pue- A partir del 
2 de julio, dos mil 500 habitantes de La 
Galarza tendrán agua potable en sus do-
micilios, luego de que la presidenta mu-
nicipal de Izúcar de Matamoros, Irene 
OIea Torres entregó el pozo que surtirá 
a la junta auxiliar, luego de que hace tres 
años les robaron la bomba que surtía a 
los domicilios.

Cabe resaltar que, el pasado 4 de 
mayo iniciaron con los trabajos de cam-
biar el mecanismo de bombas nuevas y 
128 metros de cableado, así como tube-
rías, instalando nuevas instalaciones y 

perimetral alrededor del pozo, un portón 
y alambre de púas.

Con la obra, los habitantes dejaron de 
gastar hasta 22 mil 22 pesos anuales en 
comprar pipas de agua, pues cada una les 
costaba hasta mil 200 pesos cada 20 días.

Olea Torres destacó que esta obra era 
prioridad pues los habitantes necesitaban 

que se mantenga resguardado.  REDACCIÓN
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El inicio del torneo por parte del equipo de Larcamón, sin lugar a dudas 
que promete, pues siempre debutar ganando en patio ajeno es alentador.
Sin embargo, las cosas se tienen que ir dando y madurando, ganarle a 
un equipo como Mazatlán que, a decir verdad, no tiene ni pies ni cabeza, 
tampoco es para volverse locos.
En Mazatlán, desde la salida del Ex Gobernador Quirino Ordaz, el apoyo 
gubernamental para la escuadra vino mucho a menos, los recursos para 
contrataciones escasean y tan es así que la escuadra prácticamente man-
tuvo el mismo cuadro con el que terminó el torneo pasado, por ahí algunas 
incorporaciones de medio pelo que a decir verdad no marcan ninguna 
diferencia y es por eso que la franja, manteniendo su base, su esquema 
y la misma hambre de triunfo de los torneos pasados, terminó por pasar 
por encima de estos pobres mazatlecos que por cierto son manejados por 
las mismas ‘ratas’ que están aquí en Puebla  en la directiva pero que allá 
no han tenido la misma suerte que tuvieron aquí con Nicolás Larcamón y 
nada más no ven la suya.
Lo importante desde mi punto de vista para los Camoteros es que se volvió 
a manifestar esa escuadra comprometida y que además sabe bien a qué 
juega, esa misma escuadra que con el paso de las jornadas el torneo anterior 
perdió un poco el paso cuando los demás equipos alcanzaron su mejor nivel 
pero que con todo y eso les alcanzó para meterse a la liguilla, situación que 
esperamos se pueda repetir en este torneo previo a la copa del mundo.
El torneo actual será corto, tres meses y una semana de actividades, más 
una semana de repechaje y tres semanas de liguilla para jugar la final los 
últimos días de Octubre y dar paso al viaje de la selección mexicana a la 
copa del mundo de Qatar 2022.
Por lo mismo las jornadas pasarán volando y quien tome el mejor ritmo 
pronto tendrá la opción de alcanzar el campeonato.
Larcamón es experto en buenos inicios y si logra mantener la estabilidad 
jornada a jornada, la franja volverá a tener chance de meterse a la liguilla 
y buscar algo más de lo alcanzado hasta la fecha.
Ahora tendremos que verlo actuar frente a equipos mejor armados como 
Santos de Torreón y León, quienes visitarán la Angelópolis de manera 
consecutiva, sería maravilloso para la escuadra y su afición que se ligarán 

victorias como local y sumar nueve puntos de nuevo en el inicio del torneo, 
lo cual enfilaría a los camoteros a una nueva liguilla, pero eso aún está por 
verse.

LAS LOCURAS DEL ‘CHOMPIRAS’ Y CÍA.
Quienes ya perdieron el control de sus actos y hasta del esfínter, son los 
pseudo directivos del equipo de la franja, quienes perdiendo toda ética y 
profesionalismo, se han dado a la tarea de ‘vetar’ a medios y periodistas 
que tienen la osadía de incluso saludar a algún colaborador del programa 
radiofónico En Línea Deportiva
Al periodista Carlos Morales lo vetaron, debido a que el experimentado 
periodista y colaborador del programa Ricardo Hernandez Esparza tiene una 
colaboración con él en un programa de ‘facebook’ (hágame usted el favor) 
por lo que al no acceder a quitarlo, le fueron retiradas sus acreditaciones
Otro caso aparte es el de los ex dueños del equipo, los López Chargoy, 
a quienes les pidieron que nos retiraran el habla para evitarse problemas 
con la actual directiva.
Sobra decir a donde los mandaron, sin embargo eso nos habla del nivel de 
locura y depresión que azota a estos ‘pillastres’ convenencieros que sólo 
vinieron a Puebla a ver qué se podían robar independientemente de los 
grandes sueldos que cobran por no hacer nada y solo aparecer en las fotos.
Tanto al ‘Hobbit’ Ro(B)a como al ‘Chompiras Jiménez los alcanzó ya el 
Síndrome de Persecución donde tienen una creencia delirante de que todo 
mundo los observa.
La recomendación es que dejen de hacer travesuras para que no sigan 
siendo exhibidos semana a semana y básicamente por la misma gente que 
los rodea.
Nosotros seguiremos dando cuenta de lo que sucede en lo futbolístico con 
el equipo de Larcamón como de lo administrativo que también le interesa 
a los lectores.
Es cuánto.
Nosotros como siempre seguiremos en línea
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan PASO A PASO
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Un juez de control ordenó que la exdirectora 
del Metro, Florencia Serranía, comparezca 
ante las autoridades para que declare por el 
caso del colapso de la Línea 12.

-
co en la historia y ahora conoceremos, sin que nadie 

-
ciones de funcionarios que protejan los intereses de 

COLAPSO DEL METRO: 
BÚSQUEDA DE JUSTICIA

-
rió aplastado por el colapso de la Línea 12, dijo 

-

del Metro colapsó y dejó 26 personas fallecidas, 

Florencia Serranía, exdirectora del 
Metro, comparecerá por el colapso de 

la Línea 12 en la CDMX
EL 3 DE MAYO DE 2021, UNA TRABE DE LA LÍNEA 12 DEL METRO COLAPSÓ Y DEJÓ 26 

PERSONAS FALLECIDAS, 104 LESIONADAS, MILES DE AFECTADAS EN MATERIA DE 
MOVILIDAD Y DUDAS SOBRE LA CONSTRUCCIÓN DE LA OBRA.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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